

A buen ritmo avanza TLC con el Triángulo Norte



Con el cierre de los textos en las mesas de Obstáculos Técnicos al Comercio y Cooperación, concluyó la IV Ronda de Negociaciones para un Tratado de Libre Comercio entre Colombia y los países del Triángulo Norte de Centroamérica (El Salvador, Guatemala y Honduras), realizada en Tegucigalpa - Honduras.

También durante esta Ronda se cerró el capítulo sobre Procedimientos Aduaneros relacionados con el origen de las mercancías, estableciendo un procedimiento preciso y detallado de verificación y control de origen.

Se alcanzó consenso para el 67% de los requisitos de origen en el sector agrícola mientras que en el industrial se ha llegado a un acuerdo en el 50% de los productos, entre los que se encuentran los plaguicidas. También se logró consenso en productos de la química orgánica e inorgánica, algu-

SE ALCANZÓ CONSENSO PARA EL 67% DE LOS REQUISITOS DE ORIGEN EN EL SECTOR AGRÍCOLA MIENTRAS QUE EN EL INDUSTRIAL SE HA LLEGADO A UN ACUERDO EN EL 50% DE LOS PRODUCTOS

nos combustibles, pinturas, tintas, pigmentos, barnices, lacas colorantes, jabones, aceites esenciales, jabones, colas y demás adhesivos, maderas, peletería y confecciones de peletería.

Además, se lograron avances en los anexos del tema de Contratación Pública, cuyo texto cerró durante la III Ronda, cumplida en Medellín; así como en medidas sanitarias y fitosa-

nitarias; reglas de origen; y servicios e inversión.

Igualmente, durante la Ronda, los jefes de los equipos negociadores de los cuatro países acordaron presentar en paralelo, el próximo 20 de octubre, ofertas mejoradas y solicitud de mejoramiento de ofertas, tanto en bienes agrícolas como industriales.

Precisamente, los jefes de los equipos negociadores acordaron realizar en noviembre una mini-Ronda, para avanzar en los temas de Acceso en bienes agrícolas e industriales y, de ser necesario, incluir el tema de reglas de origen. Ésta se realizaría en Guatemala.

Los viceministros decidieron aplicar a las ofertas los criterios de asimetría. Para tal fin, Colombia se comprometió a entregar el 16 de octubre los lineamientos sobre la forma de concretar dicha asimetría.

En todo caso, durante los tres días de trabajo de la mesa Agrícola, se discutieron y evaluaron las ofertas, tanto del Triángulo Norte como de Colombia, y se avanzó en la definición de parámetros para concretar la asimetría a favor de los países centroamericanos, teniendo en cuenta su grado de desarrollo y el tamaño de sus economías.

En esa misma fecha, Colombia deberá definir la base de desgravación para los productos de la franja de precios, mientras que los países del Triángulo Norte harán lo propio con la categorización de su programa de desgravación. ☞



Cortesía: Mincomercio

Aparecen en su orden Enrique Lacs, viceministro de Guatemala; Eduardo Muñoz, viceministro de Colombia; Jorge Rosa, viceministro de Honduras; y Eduardo Ayala, viceministro de El Salvador.